
令和４年３月24日  

 

幕別町議会議長 寺林 俊幸 様 

 

広報広聴委員会委員長 荒 貴賀 

               外７名 

 

議員派遣結果報告書 

令和３年12月20日に決定された議員派遣について、次のとおり報告する。 

記 

１ 派 遣 名  幕別町議会報告会 ～オンライン対応～ 

２ 目  的  議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明する 

       とともに、町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政策提 

言の充実を図るため。 

３ 派遣場所  幕別町役場 議場 

４ 派遣期間  令和４年２月６日（１日間） 

５ 派遣議員  ８名 

出席議員 参加人数 

寺林俊幸、中橋友子、小田新紀、内山美穂子、 

若山和幸、荒貴賀、田口 之、小川純文 

ﾗｲﾌﾞ中継 

ｱｸｾｽ数：143件 

６ 内 容 等  別添「令和３年度 議会報告会～オンライン対応～報告書」の

とおり 

７ そ の 他  新型コロナウイルス感染症の感染急拡大のため、議場参加を

中止するとともに、出席議員を議長、副議長、総務文教常任委

員会委員長、民生常任委員会委員長、産業建設常任委員会委員

長、議会運営委員会委員長、広報広聴委員会委員長、副委員長

の８名とした。 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 
参加人数（人） 

男 女 計 

２月６日(日) 

午後２時～２時36分 
（ライブ中継 アクセス件数）   143 

 

 

２ 会議録（概要） 
インターネット配信のみでの報告会開催であったため、次第書により進行し、各委

員会から活動報告を行い、事前質問したご質問・ご意見に対する回答は次のとおりで

ある。 

 

【事前受付した質問事項への回答】（２件） 
№１  

質 問 

①行政区と公区長制度はどのような方向性で進んでいますか。 

②町議会議員の当選回数と質問回数は関係ありますか。また、質問事

項は会派で確認調整されているのですか。 

回 答 

①令和元年 12 月に行政区のあり方調査検討特別委員会を設置し、現在

まで２年３か月の間、８回の委員会を開催し調査検討を行っています。 

 この間、執行機関から行政区の状況（加入率、役員、報酬、運営費

等）、行政区実態調査、行政区の実態聞き取り調査などについて説明及

び報告を受けたほか、十勝管内 18 市町村を対象に、住民自治組織等の

状況調査の実施、さらには、住民組織との意見交換会を開催し、行政

区の現状等を伺いました。 

 現在、行政区のあり方に関する報告書の作成に取り組んでいるとこ

ろであり、令和４年第１回定例会で報告できるよう進めてまいります。

（中橋 行政区のあり方調査検討特別委員会委員長） 

 

②地方議会の役割の一つに、議場での一般質問があります。一般質問

は、町長ら執行部と対峙し、様々な質問や意見を直接投げかけ回答を

求める場であり、その時々の町政の課題や対策の検証にもつながる重

要なものであり、当選回数と質問回数には関係がありません。 

 また、議員の責務は、一般質問にとどまらず議案の議決や住民の代

弁者として質疑を行うとともに、行政活動が適正かつ効率的に行われ

ているかを常に監視・点検することであり、問題点を指摘し、改善を

促し、積極的にまちづくりに取り組むことであります。 

 一般質問を行う、行わないは、議員の裁量によるものと考えていま

す。 

 なお、一部の会派では、質問事項等の調整をしていると伺っていま

すが、状況に応じて対応しているものと認識しています。 

（小川 議会運営委員会委員長） 
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№２  

質 問 

①コミュニティ・スクールにおける地域学校協働活動推進員の配置が

進んでいない。地域おこし協力隊の活用や大学との連携を考えては如

何でしょうか。 

②教育費の経済的負担の軽減や物を大切に使う教材のシェア（おさが

り）システムに取り組んでは如何でしょうか。 

回 答 

①本町において「地域学校協働活動推進員」の配置は行われておりま

せんが、町内５つの各コミュニティ・スクールにおいて検討が行われ、

配置を必要とする場合は、必要な支援が行われるよう教育委員会に申

し入れてまいります。 

 また、地域おこし協力隊の活用や大学との連携についても、意見と

して申し伝えます。 

②親の経済的負担の軽減や物を大切にするなど心を豊かにする「おさ

がり」の取り組みを学校が実施している例もあるとお聞きします。貴

重なご意見として教育委員会に申し伝えます。 

（若山総務文教常任委員会委員長） 

 
 

 

３ アンケート 
2 月 24 日まで受付のネットワークアンケート行ったので、集計結果を報告する。 



(ライブ中継アクセス数　143件）

[参加者数（会場/オンライン）]

(日)

％）
（内訳　オンライン回答：7）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

2

5 71.4

ｵﾝﾗｲﾝ
(町内5 町外2)

2

5

　　３　参加者アンケート 集計結果

R4.2.6

2/6 ライブ中継アクセス件数

幕別町役場 議場

計

20.0

回答数

5

143

20代

10

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

計

0

143

(29)

143

7

割合

50.0

30.0

問２　議会報告会の開催は何で知りましたか？

3

7

議員・知人の紹介

100.0

0

0.0

0.0

年齢 議場

50代

計

40代

30代 0

0

計

0.0

問１　あなたの年齢は？

開催日時 開催場所
参加者数（傍聴除く）

割合

0.0

28.6

0

14:00～14：36

4.9

項目

議会だより

ホームページ

100.0

0

2

（2/7～2/24 録画中継アクセス件数）

計

7 （回答率

2

5

0 2 4 6

70歳以上

60代

50代

40代

30代

20代

議場

ｵﾝﾗｲﾝ

5

3

2

0 1 2 3 4 5 6

議会だより

ホームページ

議員・知人の紹介
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問４　【オンラインのみ】ライブ（動画）配信の内容はいかかでしたか？
（件）

項目

4 3 2 2

2 1 1 3

1 1 4 2

0 2 0 0

0 0 0 0

7 7 7 7

問６　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？
※ 複数回答あり （件、％）

問７　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？
（件、％）

3

2

1

ときどき読む

0 0.0

計

ほとんど読まない

100.07

62.55

3 42.9

見たことがない 0 0.0

項目 回答数 割合

いつも読む

項目 回答数 割合

4 57.1

満足

⇓

不満

報
告
内
容

質
疑
応
答

開
催
日
時
・
時
間

動
画
音
声
・
質

計

5

傍聴した 3 37.5

インターネット中継で見た

8 100.0計

4

3

5

0

0 1 2 3 4 5 6

傍聴した

インターネット中継で見た

見たことがない

4

3

0

0 1 2 3 4 5

いつも読む

ときどき読む

ほとんど読まない

4

3

2 22

1 1

3

1 1

4

2

0

2

0 00 0 0 0
0

1

2

3

4 5 4 3 2 1

4 



問９　町議会議員に期待することはなんですか？
※ 複数回答あり （件、％）

問10　その他、議会報告会に対するご意見など（自由記述）　　

①

②

幕別町議コロナ禍の中今回は御南産も苦渋の選択かと思われます、
今後とも町民、より良い町政に向けて引き続き精力的なご活躍をお願いいたします

生中継は仕事で見れませんでしたので、録画を見ました。
活動報告で、写真を出してくれたので、議会がどのように活動しているのかイメージがわ
き、とても良かったです。ただ説明している人から、写真の説明があればもっと良かった
なあと思いました。
今、社会は大変です。私たち町民や事業者の声をよく聞き取って、議会には、頑張ってほ
しいです。

１　町議会への意見、要望（２件）

議会情報の発信 3 23.1

計 13 100.0

3 23.1

3 23.1

回答数

具体的政策の提言 4 30.8

割合

町民との対話

項目

町政への監視機能

※　記載していただいた文面のとおり記載しています。
※　記載要旨により、大きく区分しております。

3

4

3

3

0 1 2 3 4 5

町政への監視機能

具体的政策の提言

町民との対話

議会情報の発信

5 


